

慶應義塾大学学術情報リポジトリ
Keio Associated Repository of Academic resources

Title	郊外型百貨店の存在意義 - 消費者の店舗選好・選択行動を中心に -
Sub Title	
Author	細井, 良太郎(Hosoi, Riyoutarou) 池尾, 恭一
Publisher	慶應義塾大学大学院経営管理研究科
Publication year	2005
Jtitle	
JaLC DOI	
Abstract	
Notes	修士学位論文. 2005年度経営学 第2081号 連絡が必要
Genre	Thesis or Dissertation
URL	https://koara.lib.keio.ac.jp/xoonips/modules/xoonips/detail.php?koara_id=KO40003001-00002005-2081

慶應義塾大学学術情報リポジトリ(KOARA)に掲載されているコンテンツの著作権は、それぞれの著作者、学会または出版社/発行者に帰属し、その権利は著作権法によって保護されています。引用にあたっては、著作権法を遵守してご利用ください。

The copyrights of content available on the Keio Associated Repository of Academic resources (KOARA) belong to the respective authors, academic societies, or publishers/issuers, and these rights are protected by the Japanese Copyright Act. When quoting the content, please follow the Japanese copyright act.

論文要旨

所属ゼミ	池尾 研究会	学籍番号	80430822	氏名	細井 良太郎
(論文題名)					
郊外型百貨店の存在意義					
—消費者の店舗選好・選択行動を中心に—					
(内容の要旨)					
<p>郊外百貨店は現状明らかに苦戦している。日本経済の低迷による家計消費支出の抑制が影響していることに加え、規制緩和による他業態の新興、消費者の志向・態度の多様化、情報技術の活用による消費者と小売業との情報の非対称性が弱まったことも大きく影響を与えていると考えている。</p>					
<p>多様化した消費者に百貨店も近年さまざまな手法を探ってきた。ニュータウンブームに代表される人口の郊外化に合わせるように80~90年代に百貨店業は出店を郊外にシフトさせてきた。そして近年小売業態は商業人口の多い、都心へ投資を再度集中させたというのが最近の大きな流れである。</p>					
<p>それでは経営資源のある程度の規模を占める郊外型百貨店に対して、百貨店業は今後どのように存在させていくか必要があるのだろうか？これが本研究の問題意識である。</p>					
<p>調査手法として、都心から電車で1時間弱といいわゆる郊外の立川地域、浦和地域を選択し、ポスティングによる世帯への配布と、郵送による質問表の回収を行った。</p>					
<p>結論としては、まず百貨店に対する重視項目が5つに要約されることが判明した。施設重視、ファッショニ性重視、価格重視、サービス性重視、食料品重視に要約された。また対象である郊外型百貨店については、都心型百貨店と異なり、消費者の考える重視項目にはっきりとした傾向が現れることが分かった。</p>					
<p>郊外型百貨店に対し、消費金額が高い人ほどファッショニ性を重視する傾向にあり、それが年収に対し高い割合で消費する人ほどサービス性を重視する傾向が認められた。また出向頻度が高い人ほど、食料品を重視する傾向が認められ、情報探索意欲が高い人ほど施設を重視する傾向を認めることが出来た。このことは消費者が自らの価値基準で店舗選好・選択により消費を繰り返す中で、郊外型百貨店に対する重視項目が変遷していることを示していると考える。これが郊外型百貨店に対する重視項目を検定・分析した結果得られた結論である。</p>					
<p>また重視項目の因子得点を用い、クラスター分析を行い、郊外消費者の特徴を掴み、関与の高低や購買に対する態度から4つのクラスターに分けることが出来た。</p>					
<p>最終的には提言として、年収に対して消費金額の高いロイヤルティ顧客を増やすべく、メインターゲットにどのクラスターを設定すべきかにも触れ、今後の郊外型百貨店のポジショニングを踏まえた提言で本研究を結んでいる。</p>					
以上					